

Fiche analytique – Mémoire de Master MUSE

A rendre au secrétariat lors de l'inscription à la soutenance du mémoire

* champs obligatoires

AUTEUR*	NOM : Rollier		PRENOM : Shauna
TITRE MEMOIRE*	Exploring the Way of Life and Knowledge of Indigenous Communities to Enhance Environmental Management and Climate Change Adaptation: A Comparative Analysis of Perceptions and Field Experience in Colombia		
NUMERO MEMOIRE	582		
DATE SOUTENANCE	3 juillet 2024	Salle: 003	Heure: 14 :00
THEMATIQUE* (AFFILIATION)	Changement Climatique		
VOLEE MUSE*	Septembre 2021		
TITRE ACADEMIQUE* (par ex.: licencié en biologie)	Bachelor en économie et Management (GSEM)		
DIRECTION* / EVALUATION	Directeur de mémoire* Markus Stoffel	Co-directeur de mémoire* Simon Allen	Nom(s) du ou des juré(s)* N/A
STAGE (éventuel)	Organisme d'accueil	Maître de stage	
Projet de l'ISE (éventuel) auquel le mémoire est rattaché			
Bourse (éventuelle) reçue par l'étudiant			
COLLATION*	Nb de pages* 91	Nb de figures* 23	Nb de tableaux* 9
TERRAIN D'ETUDE OU D'APPLICATION			
MOTS-CLES* (entre 5 et 10)	Changement climatique, population autochtone, adaptation, Colombia, bonnes pratiques		
RESUME* (max 1500 car)	<p>Le mémoire de master analyse comment les Arhuacos, une communauté autochtone en Colombie, parviennent à vivre en harmonie avec leur environnement tout en luttant contre le changement climatique. À travers une étude de terrain et une analyse de la perception des populations autochtones, le mémoire explore ce que nous pouvons apprendre de ces communautés pour atténuer les effets du changement climatique et adapter notre comportement et notre société en conséquence.</p> <p>L'étude examine la gestion des ressources naturelles, les pratiques agricoles durables, la relation avec la faune et la flore locales, ainsi que les croyances et rituels des Arhuacos pour maintenir l'équilibre écologique dans leur région. De plus, en comprenant la perception des Arhuacos des défis environnementaux, le mémoire identifie des éléments clés de leur philosophie et mode de vie pouvant être adaptés pour lutter contre le changement climatique.</p> <p>Le mémoire met également en perspective la perception de la population colombienne pour voir si elle est au courant de ces pratiques et connaissances traditionnelles des Arhuacos. Cette comparaison permet de déterminer dans quelle mesure ces pratiques et cette sagesse autochtone sont diffusées et comprises au sein de la société colombienne, et comment cela influence les perspectives et les actions concernant le changement climatique.</p>		
SUMMARY* (en anglais)	The master's thesis analyzes how the Arhuacos, an indigenous community in Colombia, manage to live in harmony with their environment while combating climate change. Through field research and an analysis of indigenous populations' perceptions, the thesis explores what we can learn from these communities to mitigate the effects of climate change and adapt our behavior and society		

	<p>accordingly.</p> <p>The study examines the management of natural resources, sustainable agricultural practices, the relationship with local fauna and flora, as well as the beliefs and rituals of the Arhuacos to maintain ecological balance in their region. Additionally, by understanding the Arhuacos' perception of environmental challenges, the thesis identifies key elements of their philosophy and way of life that can be adapted to address climate change.</p> <p>The thesis also puts into perspective the perception of the Colombian population to determine if they are aware of these practices and traditional knowledge of the Arhuacos. This comparison helps determine the extent to which these indigenous practices and wisdom are disseminated and understood within Colombian society, and how this influences perspectives and actions regarding climate change.</p>
REMARQUES	